
問１７　自由記述欄

市政に関するご意見やご感想（116件）　※自由記述欄への回答は、希望者のみとさせていただいております。

番号
年

代

性

別
ご意見・ご感想 担当課 回答

1
40

代

男

性

清掃頻度と利用者のモラルのバランスがとれておらず、遊具の破

損やごみの散乱が多くなったように思う。破損した遊具も勝手に

直していいのか良くわからないため、もどかしく感じることが多

い。ボランティアとバイトの中間くらいのメンテナンス要員、制

度のようなものを充実させることはできないでしょうか？

公園緑地課

トイレの清掃及びごみの清掃は、手賀沼公園など利用者の多い公

園では、毎日～週３回程度、それ以外の市街地にある公園では、

週に1回程度実施しています。また、公園遊具の修繕について

は、利用者に事故などあった場合、賠償責任が発生することか

ら、基本的にボランティア等による対応はしておりません。破損

等がありましたら、公園緑地課へご連絡くださるようおねがいい

たします。

2
40

代

女

性

公園内に樹木があるのは大変良いことだと思いますが、あまりに

も樹木が多く、特に夏場は鬱蒼とするときがあります。防犯上樹

木が多いのは、それほど好ましくないと思います。また、藤棚に

は蜂が飛んできますので、藤棚を増やすのは考慮すべきです。

公園緑地課

3
40

代

女

性

公園が沢山あるので、子供からお年寄りまで、気分転換に凄くい

いと思います
公園緑地課

4
30

代

女

性

我孫子市の公園は、住宅地の空き地に作ったのかな？と感じる所

もあり残念ながら公園を踏まえた上での都市計画が感じられませ

ん。明るく地域に開かれた見通しの良い広場のような公園があれ

ば良いと思います。

公園緑地課

5
70

代

男

性

公園内の芝生に犬の糞等汚物がよく見られる。公園内を歩いてる

と、気を付けているが過って踏んでしまう。その時の気分は何と

も言えず不愉快になる。日中は見られないので早朝、夜間の行為

と思われ飼い主不信に落ち入る。

公園緑地課



6
70

代

男

性

気象台公園に大人がぶら下がる鉄棒が欲しい。町内会で花を決め

て、全町内会に植栽を推進したらどうでしょうか？町内毎に、花

の綺麗なまちづくりを競わせたらどうでしょうか？

公園緑地課

7
40

代

女

性

子どもが幼稚園児だったころには、降園後毎日、近所の公園で遊

んでいました。本当に感謝しています。遊具にしても木の手入れ

や清掃に関しても、汚くなれば使用者が減る、使用者が減ればま

すます汚くなり気の流れが悪くなるという悪循環に陥りがちなの

で、ご近所の自治会のお力を借りることができればと思います。

公園緑地課

8
40

代

女

性
我孫子の自然を大切にしてくれてありがとうございます 公園緑地課

9
80

代

男

性
ボランティア活動を利用して、市の費用を使わない。 公園緑地課

10
70

代

男

性

地域の公園整備の目的は、緑化と防災、及び老若男女の集いの場

になる事だと思います。その目的に沿うような工夫が必要だと思

います。

公園緑地課



11
30

代

女

性

手賀沼公園のような大きな公園の維持管理はもちろん大切だが、

小さい子を連れて毎日行けるわけではない。住宅地にある小規模

な公園の拡充も大切だと思う。遊具の設置維持も予算がかかると

思うが、子供の運動・身体能力向上のためにも極力縮小しないで

ほしい。ボール遊びが禁止になっている広場もあるが、禁止にす

るならその分近くにボール遊び可のスペースを確保してあげた

い。その方が、ボール遊びをする子としない子の棲み分けが出

来、スペースの活用に繋がるのではないか。

公園緑地課

12
40

代

男

性

特定の声の大きな住民、古い住民の意見だけではなく、都内に通

勤しているような世代の住民から「30年後」を見据えた意見収集

をすべきだと考える。

公園緑地課
幅広い世代の皆さんのご意見をお聞かせいただきたいと考えてい

ます。

13
40

代

女

性

比較的近くに小さな公園がいくつかあるか、管理が放置され、近

付きにくい状況で誰も行かない。公園と呼べる様な物ではない。

その為、足を伸ばして大きい公園に行かない限り、子供達が安心

して遊べる公園がない。

公園緑地課

14
30

代

女

性

普段公園や広場を使用することはありませんが、付近を通った時

に清掃や剪定などをされているのを見かけます。荒れていたり汚

れている印象がないので整備が行き届いていているな、と感じて

います。

公園緑地課

15
40

代

女

性

・泉2号の古いフェンスを取り替えてほしい。地盤が歪んで基軸

のコンクリートも落ちてきて危険。

・どこの公園も砂場を管理してほしい。泉3号とか不衛生なら土

で埋めて使えなくしてしまってほしい。

泉2号の砂場の砂の補充が少ないと、滑った時に滑り台との落差

が子供危険。

・健康器具や遊具、ベンチや東屋は軋んだり腐る木製はやめてメ

ンテが出来る素材で作ってほしい。

公園緑地課



16
80

代

男

性
公園に木陰を作りましょう 公園緑地課

17
20

代

女

性

全体的に公園はあっても子供たちが遊べる遊具が少ないのですぐ

に飽きてしまうのでぜひ遊具をおいてほしいです。
公園緑地課

市内の公園では、遊具など施設の老朽化やニーズ変化への対応が

課題になっています。今後、遊具等施設の更新の際は、地域の皆

さんの意向の把握に努めてまいります。

18
40

代

男

性
公園に水飲み場が欲しいです。 公園緑地課

公園には、単独での水飲み場は設置しておりません。水道施設

は、トイレのある公園のほか、砂場がある公園で小さなお子さん

が手洗い等に使用するために設置しています。

19
70

代

男

性

地域の要望を聞いて、お金のかからないようにお互いに協力して

運営する。
公園緑地課

20
70

代

男

性

公園や緑地はメリハリをつけて保全したい。たとえば「緑陰のあ

る散歩コース」や「ベンチ程度で開放感ある広場」など戦略的に

進める市政を望みたい。

公園緑地課

21
30

代

女

性

手賀沼公園一極集中にならないよう、小さい公園も整備に力をい

れたほうがよいと思う。
公園緑地課

22
30

代

女

性

我孫子市は公園が多く子育て中の自分には嬉しいです。歩いてい

ける範囲でも公園はたくさんあるので、遊具がある公園、ボール

遊びができる公園、あるのはベンチだけで静かに過ごせる公園な

ど、特徴があると良いと思います。

公園緑地課

23
30

代

女

性
茶毒蛾の時期は、植木の殺虫を入念にやってほしい 公園緑地課

24
70

代

男

性

大きな公園に売店を設置する場合は、呼び込む仕組みが必要で

す。普段は自動販売にして、イベント時のみとかもできるように

とか。

公園緑地課

現在、公園内に売店は設置していませんが、利便性の向上から手

賀沼公園と湖北台中央公園には自動販売機を設置しています。ま

た、新型コロナウィルス感染症拡大により、影響を受けている市

内飲食店に対する販売機会の提供及び今後の公園利用の社会実験

として、手賀沼公園に期間を限定してキッチンカーの出店を許可

しています。



25
40

代

女

性

＊公園内の美化清掃草むし、ボランティアや係りがあったらやり

ます！自治体でも個人向けでも花壇を使っていいなら自由に草花

を植えたい。

＊小さい子の遊具だけでなく、バスケやスケボーなど大きい子供

向けの遊具があったら良いです。

＊ルールは市で決めた事を自治会がオッケーするかで決めたら良

いと思います。

＊公園の駐車場を有料にするのは世の中致し方ないです。

公園緑地課

26
50

代

女

性

小さな公園を自治会で管理をしているが、住民の高齢化やコロナ

禍で難しくなっている。台田の新しい公園は土でなく緑も少な

め。手入れが少なく良いと思う。

公園緑地課

27
40

代

男

性

緑の多さが我孫子市の魅力だと思います。維持管理が大変だと思

いますが、継続をお願い致します。
公園緑地課

28
30

代

女

性

我孫子の魅力は公園が多数あることにある。子連れでよく利用し

ているので、ゴミ拾いや整備などのボランティアをしたい。西公

園のベンチみたいに出資者の名前入りで設備の改修をしたらいい

と思う。クラウドファンディングを使うなど。

公園緑地課

29
80

代

男

性

高齢者の休憩所、高齢者が増加して行く時代であり、健康維持の

ための散歩で立ち寄る際に貴重な施設になる
公園緑地課



30
40

代

女

性

全ての公園を維持し、花壇や樹林、ベンチなど全てをメンテナン

スするのには維持費がかかると思います。ほとんど使っていない

ような小さな公園は、地域団体にボランティアなどで維持できる

か、もしくは撤去しても仕方ないと思います。みんなが使用する

公園にはその分、遊具を充実したりもっと子供たちが遊べて楽し

い公園にしてもらえると市内でもっと楽しめます！！

桃山公園は駐車場もあるし、もう少し小学生向けの遊具があって

もいいと思います。

公園緑地課

31
20

代

女

性

公園はあったほうが良い。ただし遊具などにお金をかける必要は

ないと思う。自然自体が減っているから憩いの場所としての場所

があるだけで環境は整備されると思う。もっとお金をかけるべき

場所はあるはず。

公園緑地課

32
60

代

男

性

遊具の安全性ばかり考えているようですが、少し緩めてはいかか

でしょうか。
公園緑地課

33
40

代

女

性

公園の遊具については、遊具にバラつきがありすぎる。公園の広

さにも影響があるのかもしれないが。例えば泉の公園はブランコ

が沢山あるのに白山の公園にはブランコのある公園が少ない。子

供が多い場所には遊具が少なくて順番待ちの状態です。一方、高

齢化が進む地域では遊具がガラガラです。ブランコを乗っている

人はほとんどいません。また、鉄棒のある公園が少ない。西公園

にある鉄棒は高すぎて子供が出来ない。

子育て層のニーズと公園の遊具がマッチしていないので、子育て

支援施設等で保護者からアンケートをとるなど対応を行って欲し

い

公園緑地課

市内の公園は、人口増加期の民間宅地開発で整備され、市に移管

されたものがほとんどで、遊具等施設は当時の若い世代のニーズ

に沿って設置された経緯があります。その後、地域住民の皆さん

の年齢層が広がり、ニーズも多様化する中で、遊具等施設の整備

のあり方や古い遊具等の老朽化への対応が課題であると認識して

います。今後、遊具等施設の更新の際は、地域の皆さんの意見の

把握に努めてまいります。



34
50

代

女

性

都内で勤務しているが我孫子の公園はごみが少ないと感じます。

ただ遊具があれば良いというわけでなく自然に近い山や斜面があ

るのでこどもたちの体幹を鍛えられます。広さもそこそこあり

ボール遊びも気にならずできるところが良いです。

公園緑地課

35
40

代

男

性

利根川のゆうゆう公園のデイキャンプ場は設備の破損やごみがひ

どい。清掃ボランティア募集の情報見たことない、情報発信が不

足か誤っているか、というイメージ。

公園緑地課

36
40

代

男

性

手賀沼公園や親水公園など大きな公園があるのだから、選択と集

中で改良していくべき。遊歩道は、沼南側みたいに広く整備し

て、近くの人が来やすくすべき。台地が多く、作りにくいのだろ

うと思うが、その点うまくやってほしい。

公園緑地課

37
50

代

男

性

我孫子市は公園が多く過ごしやすい街なので引き続き町の良い点

としてアピールした方が良いと思います。最近、ウォーキングを

はじめたので特にそう感じます。このまま質を落とさない方向で

考えていただければと思います。

公園緑地課

38
30

代

女

性
自動販売機を置いてもらえるとありがたいです。 公園緑地課

39
40

代

女

性

我孫子市には、緑が多く、公園が多いので、子育て世代には助か

ります。

ちょっとした軽食等が買える場所があったり、トイレもキレイだ

と、有り難いです。

公園緑地課

手賀沼公園では、利用者の飲食施設ニーズに応えるために、オー

プンカフェの設置者を公募し、この度事業予定者を決定しまし

た。令和3年11月頃に開業される予定です。また、同公園には

キッチンカーの出店許可を試行し、現在主に土・日曜日に出店さ

れています。今後、手賀沼公園を含め大きな公園でのキッチン

カー出店を検討していきます。また、公園内のトイレについて

は、引き続き適切な維持管理に努めてまいります。

40
40

代

女

性

我が家が利用する公園は、ゴミなど落ちておらず、いつも綺麗で

す。子供や利用者が怪我することのないよう、心配りをしていた

だいているのを感じます。お疲れ様です。

公園緑地課



41
60

代

男

性

公園の草刈りは、もっと間隔を短くして欲しいが、ボランティア

は期待しない方がいいと思う。難しいのであれば、草が伸びない

ような工夫をして欲しい。

公園緑地課

42
40

代

女

性
公園の街灯を増やしてほしい。 公園緑地課

市内公園では、基本的に夜の利用を考えていないことから、必要

最低限の公園灯を設置しています。ご理解ください。

43
30

代

女

性

小さな子どもも安心して遊べる環境は必要だと思います。

手洗い場もコロナもあり複数箇所あるとなおいいなと思ってま

す。

公園緑地課

44
50

代

男

性

まずは経費節減ありきではなく、公園整備あるいは仕業仕分けが

きちんとしたレベリングがなされていなければなりません。自治

会は老齢化が進み、手の届かない場所など手抜きとなってしまう

可能性があります。また草刈りに使う刈払機を使用するには講習

受講をすべきと思います。少なくとも私のいる自治会ではきちん

としたユニフォームで機械を取り扱っている人はいません。適当

であり危険です。経費節減は時として人命にかかわることもある

ので、その辺りはきちんと考える必要があります。

公園緑地課

貴重なご意見ありがとうございます。地域の身近な公園として愛

着を持っていただくため、公園の清掃などを自治会等に委託して

おります。ただし、月1回の清掃と年1回の除草が主で、通常の草

刈りは市で行っております。今後、自治会等に管理を委託する際

は、ご意見やご提言の内容を踏まえ、注意喚起をしていきます。

45
40

代

男

性

市内の大きな公園は市民だけでなく隣県隣市から多くの人が訪れ

ています。とても綺麗で特色ある公園が多く、我孫子の魅力で

す。その一方で住宅地内の小さな公園は寂しい印象があり再整備

が必要です。住宅地内の公園はその住民の生活の一部でもありま

す。住民には一度はイメージした公園像があるはずです。公園の

再整備には引き続き住民の意見を聞く(収集する)機会を設けてい

ただきたいです。

公園緑地課

住宅地内の公園のほとんどは、作られてから30年以上が経過し、

施設の老朽化が課題となっています。遊具など施設を更新する際

には、地域ニーズを把握するため、地元自治会に相談するなどの

対応をしてまいります。

46
50

代

女

性

緑地は防災にも役立つものと思います。ソフト面で、多面的な価

値を評価していただきたいです。また、子供達や女性への安全の

配慮も重要かと思います。

公園緑地課



47
50

代

女

性

公園も防犯が行き届いてないところもあるのでカメラを設置する

などして欲しい
公園緑地課

公園の防犯については、施設や樹木等で死角をつくらないことを

基本にしています。防犯カメラはプライバシー保護に配慮する必

要がありますので駅への動線として公道に準じた園路のある公園

や、周囲から監視が困難な公園等に限って設置しています。地域

で要望があり、犯罪抑制のために効果があると認められる場合

は、関係自治会等と相談して対応してまいります。

48
40

代

男

性

年齢制限のある遊具を大人が乗って壊す事例があまりにも多いよ

うに見受けられる。対策をどう考えているか？
公園緑地課

このような事例は今のところ受けていませんが、今後事例があっ

た場合は対応を講じていきます。

49
30

代

女

性

古い公園のベンチは壊れていて休憩も出来ません。コンクリート

の土台が剥き出しで危険。もっと整備してほしい。自治体管理の

公園は花を育てる趣味の公園になってます。花壇を守るために小

さい子のボール遊びも禁止だったり、犬の散歩もダメだったり。

いつの間にか都合の良い決まりを勝手に作っています。市はなぜ

苦情ばかり優先して禁止事項を増やすのですか？公園の本来の意

義はなんだったのでしょう？壁当ては夕方５時までとか、ペット

は糞尿を残さなければOKとか、しっかりとした市統一ルールをつ

くってほしいです。もっと公園はみんなが遊べる場合であるべき

だと思います。

公園緑地課

貴重なご意見ありがとうございます。

公園内施設はベンチを含めて点検に努め、必要に応じ修繕等を

行っていきます。なお、公園の使用に関しては、個々の事例での

禁止事項は設けていません。小さなお子さんからお年寄りまでさ

まざまな方が利用されることを前提に、他に危険を及ぼす行為や

迷惑となる行為は行わないようにしていただきたいと考えていま

す。また、危険や迷惑の感じ方は個人差がありますので、利用す

る皆さんがお互いに配慮しあって、利用していただきたいと考え

ています。なお、公園は、園内施設や周辺の環境等の条件が異な

りますので、今のところ統一したルールを設けることは考えてお

りませんが、ご意見やご提言の主旨を踏まえ検討してまいりま

す。

50
40

代

女

性

つくし野1丁目の住宅地の通り抜けが多くて迷惑。子供が遊んで

いるのにスビードを落とさない車もおおい。通り抜け禁止の看板

等だけでも良いので、悲しい事故が起こる前に対処して欲しい。

公園緑地課

51
40

代

女

性
緑地等がないと、子育て世帯は定住しないと思う。 公園緑地課



52
70

代

女

性

3号公園の近くにおりますが、以前夏の暑い時期に剪定して、大

きな木が枯れてしまい、木陰が減少してしまいました。またほか

の公園と比べ、ベンチが少ないように思われます。少なくともあ

と一台増やしていただければと思います。

公園緑地課

公園の樹木は、基本的に夏期及び冬期に剪定作業を行っていま

す。その際、病気のある樹については、倒木の恐れがあるため、

伐採することがあります。また、ベンチの増設は、すぐの対応は

難しいですが、できる限り対応を検討していきます。

53
70

代

男

性

手賀沼遊歩道の清掃についてボランティアを募集し、毎月1回清

掃活動をする。今の手賀沼の我孫子側遊歩道は、柏側に比べ整備

されていないがそれがいいと思う。自然が残っているのが良い。

柏側は人工的すぎ、自然を感じられない！

公園緑地課

ご意見にもあるように、現在手賀沼遊歩道では、十数名のボラン

ティアの皆さんに清掃を行っていただいています。また、シル

バー人材センターに委託し、遊歩道及びトイレの清掃を火曜、木

曜、土曜日の週3回実施し、環境を整えています。

54
40

代

女

性

公園に時計は大事です。スマホを持ってる子供ばかりではない！

ボール遊びで、芝が剥げてしまい公園付近の家に風が吹くと赤土

がすごい！

公園緑地課

55
40

代

女

性

ゆうゆう公園のトイレですが、詰まっている場合が多いです。改

善してもらえると嬉しいです。
公園緑地課

56
70

代

男

性

１．草刈、剪定した後の処理は必ず行ってください。

２．以前行われていた害虫処理を復活してください。

３．新しく植樹することも検討してください。

公園緑地課

市内には大小合わせ221箇所の公園があります。時期（5月～10

月）に1公園あたり草刈りを3～4回行うこととしていますが、全

ての公園で集草までを行うと時間が足りず草刈りのできない公園

が発生してしまうため、公園によっては集草せず、刈ったままの

作業をしていますことをご理解ください。また、害虫処理につい

ては、かつてのアメリカシロヒトリのような被害がなくなったこ

とから、極力消毒作業を避けているところです。なお、消毒作業

を行う必要がある場合は、事前に周囲に周知し実施することにな

ります。また、市内の公園は30年以上経過しており、既存の樹木

管理も困難であることから、新規での植樹は考えていません。台

風による倒木や枯れた場合等の代替樹木の植樹については、検討

します。ご理解ください。

57
40

代

女

性

子供が自由に叫んで好きなだけはしゃいでボールなどで遊べられ

たら良いなと思います。
公園緑地課

公園は子どもから高齢の方まで利用するものです。利用する際

は、お互い譲り合いながら、また近隣の方々にも配慮して、利用

してください。



58
60

代

男

性

船戸緑地で樹木の伐採した後の切り株が平面でなくギザギザのも

のがある。見栄えも良くないし、何かの拍子に倒れこんだ時に危

険である。ちょっとした手間をかければきれいな切り株になると

思う。業者の指導をお願いしたい。

公園緑地課 ご意見ありがとうございます。今後事業者に指導していきます。

59
30

代

女

性

子供と公園で遊んでいる時、砂場にビンの割れたものがあったり

することがある。

公園にゴミ箱の設置は衛生面で置くことは難しいのは理解してい

るが、怪我なく遊ぶために何かいい方法があればと思っている。

公園緑地課

砂場の危険物については、公園清掃時に発見した際は除去に心が

けていますが、もし危険物に気がつかれた時は遊ばれる方のケガ

防止のため、除去にご協力をいただけると幸いです。また、ご連

絡をいただければ必要に応じて一時使用中止の措置、除去物の処

分など対応いたします。

60
40

代

女

性

危険だからという理由で遊具がかなり減ってしまっていると感じ

る。

大人から見ても魅力を感じない公園が多くなった。

公園緑地課

61
50

代

男

性

我孫子市内には多くの公園がありますが、全部でいくつあります

か？（大小含めて）。また、手賀沼公園を筆頭に、面積が大きい

順に五つの公園を教えて下さい。五つの公園をそれぞれアピール

して下さい。その五つの公園で行われてる毎年の主な行事を教え

て下さい。よろしくお願いします。

公園緑地課

市内には大小221箇所の公園があります。大きな公園を面積順に

あげると①利根川ゆうゆう公園（86.3㏊）、②湖北台中央公園

（5.20㏊）、③五本松公園（4.80㏊）、④手賀沼公園（4.60

㏊）、⑤気象台記念公園（4.30㏊）となります。なお緑道として

手賀沼遊歩道（5.45㏊）もあります。なおこれらの公園は、他の

大きな公園とあわせてホームページに掲載してPRしています。前

記5つの公園で市が関与する主な行事（一般参加のもの）は次の2

公園行事になります。湖北台中央公園（産業まつり・和太鼓祭り

など）、手賀沼公園（手賀沼花火大会【見学会場】・ジャパン

バードフェスティバルなど）なお、令和2年度は新型コロナウイ

ルス対策でほとんどの行事が中止になりました。



62
40

代

女

性

うちは公園の後ろにあります。

フェンスがありますが、公園の草がすごくて、境界には草がすご

く、種がうちにも入ってくるので、敷地も草だらけになります。

年二回草取りしてくれますが、出来ればもっと増やして欲しい位

です。

公園緑地課

63
80

代

男

性
夏場、草の成長時気に草刈りの回数を増やしてほしい。 公園緑地課

市内公園は221箇所150㏊の公園があります。利根川ゆうゆう公園

など9か所の大規模公園は、事業者に委託し年間3～5回の草刈り

を実施しています。その他の公園は、職員が市内を我孫子地区、

天王台・湖北地区、新木・布佐地区の3地区に分け、5月～11月ま

でに1公園3回を目途に草刈りを行っており、今より回数を増やす

ことは難しい状況です。ご理解ください。

64
70

代

女

性

公園の整備は治安のためにも大切で、安らぎの場所として市民の

憩いの場としても大切な場所であり、お金おかけても維持すべき

と考えます。

公園緑地課

65
50

代

女

性
いろいろご苦労様です。 公園緑地課

66
60

代

女

性

手賀沼公園の砂場には、野良猫の糞がたまにあります。わからず

にそのそばで遊んでる親子もいます。

何か改善策があればいいのですが、、、

樹木は昔は延び放題でした、今は手入れされているので、いいと

思います。

公園緑地課

67
30

代

女

性

緑地や樹林地を残すことも大切だとは思うが、管理が難しいと思

うので最低限でいいと思う。
公園緑地課



68
30

代

女

性

我孫子4丁目憩いの広場でのボール遊び（主にサッカー）を禁止

してほしい。ボール遊びのせいで広場の地面がハゲてしまい、砂

ぼこりがひどい。近隣住居へボールがぶつかったり入り込んでし

まうことも多々あり、ボールを取りに敷地に勝手に入ってしまう

こともあり迷惑している。

治水課

我孫子4丁目憩いの広場は、地下式調整池の上部を活用して、市

民の憩いや地域の災害活動に寄与する場所として開放していま

す。

この広場での利用ルールは、近隣自治会と協議を行い決定してお

ります。

ご意見のボール遊びにつきましては、他の広場利用者や近隣住民

に危険や迷惑を及ぼすことの無いよう、日常の維持管理にご協力

いただいている近隣自治会の皆様とも連携し、利用する方へのマ

ナーやルールの啓発に努めてまいります。

69
50

代

女

性

貴重な豊かな自然は我孫子の宝。土壌や枯葉等の放射線量は定期

的に測定し経過を観察して欲しい。我孫子は水辺があり利根川も

手賀沼も遊歩道の散策は気持ち良い。手賀沼公園や親水広場、五

本松公園、フィッシングセンター、湖北台中央公園、ゆうゆう公

園、市民体育館、気象台公園、柴崎台中央公園等、ある程度の規

模の公園、施設は折角あるので、施設や植栽の維持管理は、最低

限必要かと思う。柏市側だが温泉もあるし、キャンプ場も手賀の

丘と五本松等あり、野外遊びに楽しいので、近隣施設も併せて休

日の過ごし方が提案できると思う。コロナ禍で、以前より公園で

遊ぶ親子がとても増えた。この機会に良いところを伸ばせるよう

にしてほしい。

公園緑地課

放射線量の測定については、各公園の計測点を年1回秋頃（10～

11月）に行い、測定値については市ホームページに掲載していま

す。公園での放射線量が基準値を超えていないため、今後は地区

内の代表する公園を選定し、ホームページに掲載する予定です。

また、公園の施設や植栽は良好に保てるよう維持管理を行ってい

きます。

70
40

代

女

性

遊具は老朽化やコロナの関係で減少はやむを得ないと思います。

できれば、ボール遊びのできる公園は有効活用したいです。です

が、バスケットゴールがあっても周りにネットや柵がなく道路に

ボールが出やすかったり、近隣の壁にぶつかりやすく使えない場

所もあり、有効活用できず残念です。テニスコートは利用の仕方

がわかりずらく、もっと誰でも使えるようになるといいと思いま

す。

公園緑地課



71
20

代

女

性

現状、各公園にどの程度の費用投資をしているかは把握していま

せんが、市の公園全体で費用をどうするか考えるのは難しいと感

じます。遊具などに力を入れる公園、憩いの場を目的とした設備

の少ない公園など、目的を明確にし、費用削減を考えた方が良い

と思いました。

公園緑地課

72
80

代

男

性

我孫子市に住み始めて40年余になりますが、我孫子は緑豊かで、

且　東京にも近く、非常に住み易い住宅都市だと気にいっていま

す。市は公園管理も行き届いて特に不満はありません。

公園緑地課

73
40

代

女

性

財政が苦しいからいろいろなことをなくすのではなく、工夫して

より市民がすみやすいようにできるといいと思います。公園の維

持管理も市民ボランティアを、活用するのもいいと思う。現在子

育てをしていて公園を利用させてもらうことが多いので、自分自

身も協力したいと思う。地域ごとに月毎にボランティアを募集す

るなどいろいろアイデアはあるのではないかと思います。外出自

粛の中、公園は子育て中の家庭には必須です。これ以上減るとと

ても困りますし、子供にもストレスがかかると思います。

公園緑地課

74
70

代

男

性

手賀沼の遊歩道に、手賀沼を夜空に見立てて、星座のモニュメン

トを配置、若い女性、男性を呼び込む。
公園緑地課

手賀沼遊歩道をはじめ市内の公園においては、安全管理面などか

ら基本的に夜間の利用を推奨していません。大変夢のあるご提案

と思いますが、現時点では設置することは難しいと考えておりま

す。

75
30

代

女

性

トイレのない小さな公園で、高齢の男性が用を足しているのを見

かけて恐ろしくなりました。設備より使う側のマナーが一番大切

と思いますが、綺麗を保っていないとますますマナー違反が増え

ると思うのでボランティアの力も借りて整備したいです。

公園緑地課



76
30

代

男

性

水はけを良くする為に、土ではなくコンクリのような砂や砂利の

公園にするのはもうやめてほしい。転べば怪我をするし、ぬくも

りも温かみもない

公園緑地課

市街地内の公園で、近隣住民から砂ぼこりが舞って迷惑との苦情

が多く寄せられる場合などに行っております。今後はご意見を踏

まえて対応を検討していきます。

77
60

代

男

性

住みたい街に選ばれる要素には、公園・緑地の役割は大きいと思

います。首都圏のリモートワークにも適した公園・緑地の整備拡

充は若い世代の移住促進に必要と思います。

公園緑地課

78
40

代

女

性

印西市のように森林を開拓して宅地ばかりできたら、我孫子市に

住む意味がない。小学生より小さい子のみが使用できるボール可

の場所がほしいです。（小学生中学生は学校の校庭使用）

公園緑地課

79
60

代

女

性

我孫子市つくし野地域には公園が数あるほうだと思うが。今の時

代砂場の衛生面はどうなのかと思う。手賀沼にある滑り台がステ

ンレスで作られているが夏は暑く、冬は冷たすぎて滑ることがで

きなかった。

公園緑地課

80
70

代

男

性

我孫子市の緑、公園は現状でも十分に良いです＝現状の維持。こ

れが希望です。これ以上ではなくて。手賀沼の自然、は宝です

ね。

公園緑地課

81
40

代

女

性

公園の木がバッサリ切られてしまい寂しくなりました。春は葉や

花がつくのでしょうか。。。
公園緑地課

82
30

代

男

性

問4から8は公園の利用をしていないので、分からないが本意で

す。

公園の管理は市が細部まで行う必要はもはや無く、PFI、指定

管、障害者雇用などもより活用すると良いのではないでしょう

か。

公園緑地課

83
50

代

女

性
いつもありがとうございます 公園緑地課

皆さんが安全に安心して公園を利用できるよう、今後も維持管理

に努めていきます。



84
50

代

女

性

もともとある自然、緑地などを活かして、公園作りが出来るとい

いと思う。なるべく生態系は壊さない工夫。高齢者も子供たちも

楽しめる公園作り、地域の方にアイデアを出してもらい、公園作

りに市民も一緒に参加していく。

公園緑地課

ご意見のとおり、自然や緑地を生かし、生態系に配慮した公園管

理に努めてまいります。現在、市では地域の身近にある公園を市

民と協働で地域ニーズにあった特色ある公園にしていくため、市

民が自主的に行う公園づくり活動への支援を行っていますので、

ぜひ事業に参加していただければと思っております。

85
40

代

男

性
公園の隣に住んでいるけど、草が敷地内に入ってきて大変 公園緑地課

公園緑地課

手賀沼公園では、公募していたオープンカフェの事業者が決定

し、令和３年１１月に開業の予定です。今後、キッチンカーの出

店なども合わせて、利用者の利便性向上を目指していきます。

手賀沼課

ご意見ありがとうございます。水の館１階「手賀沼ステーショ

ン」では、手賀沼の生き物の展示と手賀沼の水環境保全啓発活動

や浄化活動、手賀沼周辺で行われるイベントなど紹介していま

す。２階「手賀沼学習コーナー」では、タッチパネルで生き物ク

イズなどを楽しめるほか、手賀沼の歴史や水質保全のあゆみなど

を学べ、市内で出土した土器のレプリカを実際に触れるコーナー

があります。また、土日祝日に上映しているプラネタリウム、手

賀沼を一望できる展望室もぜひご利用いただければと思います。

今後も水環境保全に関する展示の充実を図り、環境情報を発信し

ていきます。

87
40

代

女

性

我孫子は公園が充実している方だと思います。市の財政が大変な

のは承知しておりますが、近隣の野山を潰してマンションを建

て、マンション内用の緑地を作るなら人口減少している時代、公

園など緑地を保全していただきたいと思います。そうすれば、害

獣、害鳥被害も併せて軽減できるのではと思いました。

公園緑地課

手賀沼課

カフェやキッチンカーは良いと思うが、人が集まるためのメイン

になるものが弱いと思う。水の館にしても、手賀沼の自然を展示

しているが、入って展示を見てガッカリしました。ただ、大規模

な展示施設を造れば良いとはいかないと思いますが、工夫をして

成功している例もあると思うので考えてみて下さい。

男

性

50

代
86



88
40

代

男

性

先にも述べましたがポイ捨てゴミが散乱してると気分的にがっか

りすることがございます。又、トイレ利用時に便がベチョって時

がございます。これは利用者のマナー欠如だとは思います。五本

松公園はいつもシルバーさんがきれいに保ってくださってはいま

すがキャンプシーズン等花火やゴミ袋など後始末のできない利用

者もいる様でゆうゆう公園も同様に心の中でゴミを持ち帰れない

なら使用するな…って心境になることが有ります。皆が使用する

公園常識有る皆が気持ち良く安心して利用できる公園になると嬉

しく思います。

公園緑地課

文化・

スポーツ課

文化・

スポーツ課

現在、新設の予定はございませんが、今後、利用率等を踏まえて

検討していきます。また、我孫子市内に３箇所12面のテニスコー

トのほか、「公の施設相互利用に関する協定」を締結している取

手市に７箇所25面のコートが設置されております。すべて市民料

金で利用可能ですので、ご利用ください。

公園緑地課

市内には221箇所の公園があります。公園設備や広場での遊びを

希望される場合は、手賀沼公園、利根川ゆうゆう公園、湖北台中

央公園、五本松公園、気象台記念公園などをご利用いただければ

と考えます。また、住宅地内に整備された公園の中でも広場が整

備されたものもありますので、ぜひご利用ください。

90
40

代

女

性

寿には公園が殆どない。〇〇跡地や古墳などで、木々で鬱蒼とし

ているし、住んでいるのかいないのか分からない家があり、怖く

て遊ばせられない。

コロナ以前は寿の子供たちは道路で遊んでいて危ない。公園の整

備も大事だが、誰も来ない、来てもどれ？的な跡地が必要なの

か。必要ならばもう少し整備して欲しい。

公園緑地課

文化・

スポーツ課

テニスコートなど増やしてほしい。

子供が遊べる広場がほしい

男

性

30

代
89



公園緑地課

手賀沼公園では、利用者の飲食施設ニーズに応えるために、オー

プンカフェの設置者を公募し、事業予定者を決定しました。令和

3年11月ごろに開業される予定です。また、同公園ではキッチン

カーの出店許可を試行し、現在主に土・日曜日で出店されていま

すが、今後は手賀沼公園を含めた大きな公園でのキッチンカー出

店を検討していきます。

企画課

JR東日本が実施している「駅からハイキング」については、令和

３年11月に我孫子市内で実施する予定で、市内の公園を通るルー

トで検討しています。なお、いただいたご意見につきましては、

実施方法についてJR東日本と調整を進めていく中で参考とさせて

いただきます。

公園緑地課
皆さんが安全に安心して公園を利用できるよう、今後も施設整備

と維持管理に努めていきます。

健康づくり

支援課

ご意見ありがとうございます。甲状腺検査費用助成事業は来年度

も実施を予定しています。

大きめの公園を整備して観光客に来て戴く施策は産業がほとんど

ない当市としては大切なことだと思います。JRが実施して居る駅

からハイキングとのタイアップで四季を通して開催。アビシルベ

で受付を代行して戴きコースを設定して地図を手交するだけ。健

康維持のためウォーキングは人気があるので。

公園は子どもたちが安心して遊べる場所であってほしいと思いま

す。遊具の整備だけでなく道路への飛び出しを防ぐ柵や、人通り

が多く人の目につく場所にあることなども必要な観点だと思いま

す。数は減らしてほしくありませんが、安全性が確保できない公

園は閉鎖もやむなしと思います。

それと、甲状腺検査費用の一部助成は来年度も引き続き受けるこ

とができるのでしょうか？原発事故の影響かはわかりませんが東

葛地域にも甲状腺がんが見つかった子がいるようですので、この

制度は続けた方が良いのではと思います。

男

性

女

性

70

代

40

代

91

92



93
70

代

男

性

公園は安全な場所であるべきです。幼児向けの遊具の安全性は当

然配慮されていると思いますが、大人向けの遊具(？)に幼児が単

独で接触できないようにする配慮も必要です。例えばブランコの

周囲には鉄パイプ製の囲いがあり、ここには幼児だけでは入らな

いようにとのサインがあります。それと同じように大人向けの遊

具(？)のある場所に幼児が単独で入り込まないように、入り込む

なら必ず同行の保護者が片時も目を離さないように、その周囲に

も囲いあるいはその旨の表示が必要と思われます。

高齢者支援課

日常生活の中で運動を習慣化できるように、市内３か所の公園

（天王台西公園・湖北台中央公園・布佐南公園）に健康遊具を設

置しています。遊具の安全性につきましては、一般社団法人日本

公園施設業協会（JPFA）の「遊具の安全に関する規準」に準じて

います。これは、国土交通省が示した「都市公園における遊具の

安全確保に関する指針」の内容に沿って、一般社団法人日本公園

施設業協会（JPFA）が定めた基準です。そのため、囲いを設置す

る予定はありませんが、幼児の場合は大人が付き添って利用いた

だきたい旨表示してまいります。

94
70

代

男

性

公園も含めて手賀沼の周囲を散歩する遊歩道の整備とサイクリン

グロードの設置を進めて欲しい。特にサイクリングロードについ

ては手賀沼対岸（柏市）を含めて一周できるような道路を設置し

てサイクリングのメッカにしてほしい。

公園緑地課

道路課



公園緑地課

市内に残る緑地等で、特に美観風致を維持するため必要があるも

のは、「我孫子市緑地等の保全及び緑化の推進に関する条例」及

び「手賀沼沿い斜面林保全条例」に基づき、所有者の同意を得て

指定を行い保全に努めています。また、開発行為等を行う場合

は、「我孫子市緑地等の保全及び緑化の推進に関する条例」に基

づく緑化基準等により、計画地内の緑化に努めるよう事業者に対

し指導しています。

都市計画課

　小規模宅地開発については、１敷地を分割することと推察いた

します。１敷地のゆとりがなくなることで住環境が損なわれると

いうご意見や、一方で敷地を分割することで、若い世代にも購入

できる価格帯の敷地が増え、まちの活力につながるというご意見

もあります。市では用途地域ごとの敷地面積の最低限度の全市的

な規制は設けていませんが、「地区計画」という制度を利用し

て、法令よりもキメの細かい土地利用に関するルールを定めてい

る地区があります。

　地区計画は、一定の広がりを持つ数ヘクタール規模の一団の住

宅地等において区域を限定してその地区の目標を定め、建物の用

途、敷地面積の最低限度、外構における緑化の推進など、地権者

等の合意に基づき、地域の皆さまが主体となってルールづくりを

行える制度です。法令等では規制することが困難なウィークリー

マンションについても、地区計画を活用した建物の用途に関する

ルールづくりも可能です。お住まいの地区でのルールづくりにつ

いては、地区の方々と地区計画制度の活用についてご検討いただ

き、都市計画課までご相談ください。

市内にある里山・緑地の保全は是非お願いしたい。また、小規模

の宅地開発や、ウイークリーマンションの建設には規制できるよ

う行政指導を願いたい。心から住みよいと思える街作りのために

も。

男

性

70

代
95



96
30

代

女

性

子供を遊ばせる立場ですので問15にあるように、キッチンカーや

カフェが曜日ごとにくると、人目も増えて良いと感じます。

また、移動図書館が土日に来てくれるとありがたいなと思いま

す。

中峠亀田谷公園の清掃はいつも綺麗にしてくれていますが公園に

より差があります。学校や福祉施設と連携し地域全体の役割とし

て自然を守って行けたら良いなと思います。

公園緑地課

図書館

97
60

代

女

性

手賀沼親水公園広場が、以前より、良くなりました。30年前より

綺麗になって、あびこんで地産地消の買い物も出来るので、喜ん

でいます。我孫子側からの手賀沼景観は、自慢出来ます。ちょっ

とした、カフェテラスが有ると、コロナ禍にも利用しやすいで

す。幼児から高齢者まで憩える良い公園と感じています。

公園緑地課

農政課

98
20

代

女

性

野生動物（白鳥など）えさやり禁止を強化してほしい。歩きタバ

コや歩きスマホの対策。住宅街での車のスピードのだし過ぎの抑

制。自転車の正しい乗り方。（信号のない横断歩道で渡ろうと

し、自転車と接触しそうになった、狭い歩道は降りて進むように

案内があっても無視して自転車にのったまま来られて迷惑。）

公園緑地課

農政課

市民安全課

99
40

代

男

性

大きな公園、市内にある緑地や樹林地、などどこを指しているの

かわからないので答えにくかった。今回のアンケートの後半につ

いて、私にとってはそれぞれ対象が異なれば回答も異なる内容で

あった。

公園緑地課

秘書広報課

100
60

代

女

性

問6.7.8については、現状がわからないので正確な回答ができな

かった

公園緑地課

秘書広報課



公園緑地課

平和台1号公園などの住宅地にある公園は、例年5月から11月まで

の期間に1公園当たり3回を標準に草刈りを行っています。令和2

年度は、新型コロナ感染症拡大防止の影響で、作業日程が変則に

ならざるを得ず、ご迷惑をおかけしましたが、今後はできるだけ

適期除草に努めてまいります。

保育課

現在の就労証明書は、作成を行う企業の事務負担を軽減するため

に、近隣１０市で内容を統一し、共通の様式として今年度から使

用しているものです。

保育料については、課税（非課税）状況を確認し、決定していま

すが、未申告の場合等もありますので、保育料算定の際に確認す

ることがあるため、記入をお願いしています。

また、保育の必要性の認定（支給認定）をする際に、就労時間や

就労日数と整合性を取るために給与支給額を事業者様に記入して

いただいています。

女

性

公園の草刈りの頻度を「やや不満」としたのは、ほとんどの公園

で不満を感じたことはないのですが、布佐平和台の1号公園で、

夏に子どもが遊ぶのに支障があるほどの長さ（30cmくらい？）ま

で伸びきっていたので、そのときはもう少し頻繁に草刈りがある

とよいと思いました。

別件で質問ですが、保育認定のための就労証明書に、収入も記入

することになっていますが、それはどのような目的で必要なので

しょうか。就労認定に勤務日数や就業時間が必要なのはわかりや

すいのですが、保育料は税務データに基づいていると思います

し、収入の情報が必要な理由がわかりにくいです。

101
40

代



道路課

八坂神社から手賀沼公園までの公園坂通りについては、手賀沼公

園・久寺家線の開通後、約２年間車両通過交通の変化を見ながら

一方通行に限定せず、通過交通を抑制する手法を検討し、整備し

ていく予定です。

公園緑地課

手賀沼公園脇の貸船店は、手賀沼漁業協同組合が千葉県から占用

許可を受けて設置した桟橋を利用して営業されています。周辺の

美化整備の考え方については理解できますが、民間施設のため、

市として整備する予定はありません。手賀沼の湖岸堤について

は、手賀沼公園の一部において手賀沼治水計画で定めた堤の高さ

が確保されていない個所がありますので、今後県が嵩上げ工事を

行うことになっています。施工の際は県と連携し同公園の安全管

理に努めてまいります。

農政課

いつも「あびこん」をご利用いただき誠にありがとうございま

す。対応策については、農業拠点施設の管理を行っている指定管

理者と連携を図り、生産者に対し積極的な出荷の働きかけを更に

強化していくとともにデータ分析による作付け調整を行い、我孫

子産農産物の出荷量増加に努めてまいります。

103
70

代

男

性

我孫子市はコロナ感染者が極めて多い。近隣センターなどの公共

施設が夜間は閉じているとはいうものの、緊急事態宣言中は閉じ

ることも考えてほしい。（感染者の実態に合わせて対応を考えて

ほしい）

市民安全課

104
40

代

女

性
公園に隣接して防犯ステーションなどがあるといいと思う。 市民安全課

105
50

代

男

性
災害に備え、公園だけでなく井戸を増やしてほしい。 市民安全課

市では現在、災害対策用井戸（小学校3校）、簡易型防災井戸

（小学校9校）、災害用協力井戸（協定締結先95件）を整備して

います。井戸は災害時における生活用水の重要な水源の一つとな

りますので、引き続き整備を進めていきます。

男

性

1.手賀沼公園について、我孫子駅からの一方通行道路完成の時

期、公園と堤防延長との関係、ボート場周辺の美化整備推進の可

能性。

2.あびこんに午後来店しても生鮮野菜が殆ど売り切れですが、何

か対応策は。

102
70

代



市民安全課

新型コロナウイルス感染症対策として、政府の専門家会議は「新

しい生活様式」の実践を推奨しており、市でも推進するための周

知を図ってきました。この「新しい生活様式」は、「一人ひとり

の基本的感染対策」や「日常生活を営む上での基本的生活様式」

の実践例をわかりやすく示しているものですが、広く市民の皆様

にも浸透してきており、今後も感染症対策の重要な実践例とし

て、引き続き市民の皆様が実施されていくものと考えています。

また、これらの対策についは、市としても重要な感染症対策の一

つとして、今後も広く周知を図っていきます。

また、新型コロナウイルス感染症対策については、市では対策本

部を設置し、対策本部会議等において、情報共有や意思決定を行

い、対策・対応を進めています。

健康づくり

支援課

感染症予防のため、外出の際のマスクの着用やソーシャルディス

タンス、施設等への入館時の検温など、様々な生活様式が変わり

ました。今後、ワクチン接種が始まりますが、ワクチンの感染予

防効果は明らかになっていないため、今後も適切な感染防止策を

継続していく必要があると思われます。

新型コロナウイルス感染症の流行に伴い、クラスターのおそれの

高い施設での行政検査対象外の方に行うPCR検査やPCR検査セン

ターへ行くための交通手段がない方のための搬送支援など市民へ

の支援のほか、発熱外来への支援金など医療機関への支援も行い

ました。

107
30

代

女

性

我孫子駅から手賀沼までの道沿いの街路樹をもっと緑豊かに、キ

レイにしてほしい。今年は残念ながらありませんが手賀沼花火大

会のときには何万人もの人が通る道です。我孫子市のメインスト

リートとして、市外の人が羨ましいと思うような風景になればい

いと思います。

道路課
公園坂通りについては、本市のシンボルロードとして、魅力のあ

る歩きたくなる道となるよう整備していきます。

女

性

我孫子市内では、新型コロナウイルスによって、何が一番変わり

ましたか？どのように変わりましたか？それは、コロナ後も続く

と思いますか？それとも、元に戻ると思いますか？理由を添え

て、ご回答願います。我孫子市の新型コロナウイルス対策は、充

分だったと思いますか？それとも不十分だったと思いますか？理

由を添えて、ご回答願います。我孫子市のトップの市長の対応は

充分だったと納得してますか？それとも不十分だったと後悔して

ますか？理由を添えて、ご回答願います。よろしくお願い致しま

す。

106
50

代



108
50

代

女

性

雨後の地面が滑りやすく危険。個人で気をつけるのは勿論だけれ

ど、滑りにくい工夫がされたらありがたい。
道路課

109
70

代

男

性

放置されたに等しい樹林地（私有地）が各所に散見される。中に

は電線や表示物の障害となっているものも見られる。枝打ちや下

草刈りもなされず花粉の発生の原因ともなっている。落ち葉の清

掃もされないため近隣住民が行っているのが現状である。これら

については行政からの強力な指導が必要ではないか。

秘書広報課

110
50

代

男

性

犬の散歩についてアンケートして頂きたいと思います。飼ってい

る方と飼っていない方の考え方が知りたい。
秘書広報課

市では飼い主に対し、犬の登録や狂犬病予防注射、鑑札と注射済

票の装着義務があることを周知し、実施していただくようお願い

をしております。しかし、犬の散歩については、市の施策に該当

しないため、eモニターにおいても取り扱うことができません。e

モニター以外のアンケートを実施する機会がありましたら、取り

扱うテーマの１つとして参考にさせていただきます。

111
70

代

女

性

市会議員数を減らすべき！私はもう4期目やと偉そうに言ってる

議員がいましたが、それならもうそろそろ公約達成ねといいまし

たら、まだまだと恥ずかしくもなく言う議員さんがいましたが、

ここまで達成したと言う、答えがないならサッサと辞めていただ

くべき、高い給料を支払っているのだから、まして我孫子の財政

は厳しく、議会も覗きましたが、活発な意見もなくただ決まりで

やる様な議会なら要らないと思います。

議会事務局



112
60

代

男

性

アンケートで住民のニーズをくみ取る姿勢は良しとして、短視観

的あるいは狭視観的での施策は結局自身の首を絞めることにな

る。将来トレンドをしっかり見据え、「我孫子市がどうなりたい

のか」将来ビジョンを持ち、そのために中短期のマイルストーン

をどこに置きアイデアを具現化していくのか、市長を支える企画

部署の検証・分析・提案力に期待します。

企画課

現在、令和４年度を開始年度とする我孫子市第４次総合計画を策

定しています。本計画では、１２年間の基本構想、前後期各６年

の基本計画及び単年度の実施計画を策定します。市民アンケート

の分析結果を踏まえた中短期的な目標は、基本計画や実施計画に

的確に反映し、事業を推進していきます。

113
40

代

男

性

湖北台中学の学力向上(偏差値の高い高校受験)向けた取り組みを

実施してほしい。学力テストの平均が低く、我孫子中学と比較し

てもかなり差があると感じています。

指導課

我孫子市では新学習指導要領（中学校では来年度より実施）の趣

旨を踏まえ、子どもたちの資質・能力の育成を目指し教育活動に

取り組んでおります。アクティブラーニングをはじめ、主体的・

対話的で深い学びをとおし、学力の向上を図っています。教育委

員会として、子どもたちの学力向上に向けて、今後も学校支援を

していきます。

114
60

代

女

性

コロナ禍で市のイベントやお祭りがなくなり寂しいです。オンラ

インによる講座（決められたテーマで3回位の）や講演会が実施

されると嬉しいのですが。

秘書広報課

我孫子市でも今年度は、例年会場開催だったイベントがオンライ

ンで実施されるケースが増えて、「広報あびこ」やホームページ

でお知らせしています。大きなイベントでは、市民のチカラまつ

り（9月）、ジャパンバードフェスティバル（11月）など。ご希

望の連続講座としては、男女共同参画室で1~3月に3回連続オンラ

イン講座を開催したところです。オンライン開催には、遠方の方

を講師にお迎えしたり、在宅でご参加いただけたりという、他で

は得難いメリットがあり、今後も開催方法の一つとして取り入れ

いきたいと思います。さまざまなテーマを考えていきますので、

次回はぜひご参加ください。

115
50

代

男

性

我孫子市は暮らしやすく良い街だと思います。但し、将来を担う

若い世代が住みたいと思える街になるには、少し魅力が足りない

と思います。以前行われたアンケートにおいて商業施設が少ない

というご意見は、私も同感です。新たな商業施設が出来ることに

より、街も活気が生まれるので、是非、新たな商業施設の誘致を

ご検討頂きたいと思います。

商業観光課 本人の希望により、回答の必要はありません。



116
40

代

男

性

手賀沼遊歩道（手賀沼公園から手賀大橋）は堤防によって手賀沼

が見えなく残念です。堤防の上を歩けるようにはなりませんか？
治水課

手賀沼湖岸堤の整備は千葉県が進めており、堤防の上については

管理用道路になると聞いています。


